
MINUTA DE ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2020 DO COMITÊ 1 

DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO RIO MUCURI-2 

CBH MU1 3 

 4 

No dia 04 de março de 2020, às 13:30 horas, conselheiros e convidados do 5 

CBH MU1, reuniram-se na Câmara Municipal, na praça Frei Pedro, n° 80, 6 

bairro Centro, em Ladainha. Estavam presentes os conselheiros: 7 

Representantes do Segmento Poder Público Estadual:Túlio Bahia Alves 8 

(IGAM- suplente); Alan de Brito Silva (IMA- suplente); Sandro Rodrigues da 9 

Silva (EMATER - titular); Antônio Marcos Pereira (IEF-suplente); 10 

Representantes do Segmento Poder Público Municipal: José de Souza 11 

Paim Neto (Prefeitura de Águas Formosas- titular); Adeílson Ferreira de 12 

Souza ( Prefeitura de Itaipé - suplente); Antônio Carlos Pires Nunes ( 13 

Prefeitura de Serra dos Aimorés - titular); Representantes do Segmento 14 

Usuários: Renata Medrado Malthik (FIEMG- suplente);Representantes do 15 

Segmento Sociedade Civil: Alice Lorentz de Faria Godinho (MPRTSM - 16 

titular); José Aparecido de Oliveira Leite (UFVJM - titular) e seu suplente 17 

Luís Ricardo de Souza Corrêa (UFVJM). A abertura foi conduzida pela 18 

secretária adjunta, Alice Lorentz de Faria Godinho, que agradeceu a 19 

presença de todos, principalmente dos convidados e justificou a ausência 20 

da Presidente Janaína Mendonça Pereira, que sua falta foi justificada pelo 21 

fato de estar tomando posse, para ocupar o cargo de Secretária de Meio 22 

Ambiente na Prefeitura Municipal de Teófilo Otoni. Em seguida Alice 23 

perguntou se queria que fizesse a leitura da minuta da Ata e os 24 

conselheiros dispensaram e depois ela questionou se os conselheiros 25 

estavam de acordo com a mesma, sendo que a Ata foi aprovada com 26 

unanimidade. Próximo ponto de pauta foi à apresentação do diagnóstico 27 

elaborado pela empresa de engenharia a Profill, para o Plano Diretor de 28 

Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio Mucuri e Túlio falou que 29 



em 2018 justamente no dia da posse dos conselheiros e da Diretoria foi 30 

entregue o Plano de Trabalho e em 2019, no dias seis (6) de novembro na 31 

cidade de Carlos Chagas-MG, sete (7) em Teófilo Otoni-MG e oito (8) de 32 

novembro na cidade de Novo Oriente de Minas Gerais-MG foram feitas as 33 

consultas públicas. Pois às 09h30 da manhã, na casa de Alice em Teófilo 34 

Otoni-MG foi realizada a reunião do Grupo de Acompanhamento Técnico 35 

– GAT, aonde o Vinícius da Profill Engenharia e a Tatiane também da 36 

mesma empresa e Túlio do IGAM apresentaram aos componentes do GAT, 37 

a perspectiva do relatório do diagnóstico e pela tarde na reunião da 38 

plenária do Comitê foi falado sobre o relatório do diagnóstico e nisso Túlio 39 

estipulou um prazo de até 20/03/2020 junto com a empresa Proffil para 40 

que os conselheiros possam contribuir e verificar os problemas e a 41 

empresa de engenharia pediu que pudessem contribuir o máximo. Pois 42 

Túlio falou que a Profill entregou o relatório no dia 21/02/2020.  O 43 

próximo ponto foi sobre a internalização do CBH Mucuri nas instituições 44 

representadas e o conselheiro Sandro da EMATER completou que tem de 45 

levar mesmo as instituições, que a sociedade tem que participar e Alice 46 

completou que tem que divulgar mais, principalmente também nas 47 

escolas.  A atualização do Programa “Juntos pelo Mucuri, Janaína pediu 48 

que falasse que vai ser abordado no evento. Outro tema abordado foi 49 

falado sobre a sede do Comitê, que como Janaína estava indo para a 50 

Prefeitura, pois irá tentar junto ao Prefeito, um local para que funcionasse 51 

e aí Camila completou que desde 2018, que quando foi contratada, ela se 52 

encontra no IEF. Como a Presidente precisou se ausentar, na próxima 53 

reunião vai ser decidido o calendário de reuniões das Câmaras Técnicas. 54 

Outro ponto de pauta foi sobre o Ofício do CBH Mucuri, que foi enviado 55 

para o IGAM, que solicita uma capacitação para os conselheiros sobre os 56 

processos de uso insignificante e outorga de recursos hídricos. As 57 



informações sobre os recursos financeiros para o Comitê vão ficar para 58 

próxima reunião. Sobre a remodelagem foi passado para todos sobre o 59 

que seria a remodelagem para os que estavam presentes, que muitas não 60 

sabiam e aí foi explicado que seria a junção dos Comitês, mas como a 61 

Presidente participou da última reunião do Fórum Mineiro de Comitês de 62 

Bacias Hidrográficas e ela irá fazer aprofundamento melhor e irá passar as 63 

novidades na próxima reunião do Comitê. Foi passado para os 64 

conselheiros presentes, da informação sobre Ofício circular da Gerência 65 

de Instrumentos Econômicos de Gestão que fala da publicação do Decreto 66 

de n° 47.860/2020, que implanta a cobrança pelo uso de recursos hídricos 67 

em todo o Estado, pois em que até 1(um) ano, o Conselho Estadual de 68 

Recursos Hídricos – CERH vai a sua implantar a cobrança e até 2(dois) 69 

anos, os Comitês tem o prazo de discutir de como vai ser a sua fórmula de 70 

cobrança se não cumprirem neste prazo vai ficar a critério do Conselho. 71 

Após informação, Adeílson falou que no município de Itaipé-MG criaram o 72 

Programa Ecocrédito e escolheu alguns produtores que ao aderirem terão 73 

que submeter as regras do Programa e que serão recompensados com a 74 

isenção do imposto municipal,  Alice elogiou o exemplo da cidade e pediu 75 

que leve ao prefeito para o seu conhecimento. Um produtor que estava na 76 

reunião falou que precisa ter mais assistência técnica na Zona Rural e 77 

reclamou que na cidade de Ladainha só tem um técnico da EMATER e que 78 

só ele não dá conta das grandes demandas, enquanto Adeílson falou que 79 

na cidade de Itaipé trouxeram o polo do Instituto Federal do Norte de 80 

Minas Gerais – IFNMG e que 20 (vinte) vagas foram reservadas para os 81 

filhos de agricultores familiares, que irão formar com o curso técnico em 82 

agropecuária.  Próximo ponto foi o esclarecimento do mandato da atual 83 

Diretoria do Comitê, que terão vigência até 30/06/2020, a partir do qual 84 

se dará início aos 02 (dois) anos para o mandato da próxima Diretoria, nos 85 



termos da Deliberação Normativa do CERH-MG nº 60/2018.  Assim, 86 

cumprindo o prazo de 90 (noventa) dias antes do término do mandato 87 

para as mobilizações dos respectivos processos eleitorais, que nos 88 

próprios Regimentos Internos dos CBHs, que determinam que a 89 

Presidente no exercício de sua competência deverá convocar comissão 90 

eleitoral para o processo eleitoral da escolha da nova Diretoria e com isso 91 

foi aprovada a Deliberação Normativa do CBH MU1 de nº 01, de 04 de 92 

março de 2020, que aprova a criação da comissão eleitoral para o 93 

mandato 2020 - 2022 e que cada segmento terá que ter um 94 

representante, então foi decidido esta composição: representante do 95 

Poder Público Estadual: Sandro Rodrigues da Silva (EMATER); 96 

representante do Poder Público Municipal: Adeílson Ferreira de Souza 97 

(Prefeitura Municipal de Itaipé); representante de entidade da Sociedade 98 

Civil: Luís Ricardo de Souza Corrêa ( UFVJM) e a representante dos 99 

Usuários: Renata Medrado Malthik(FIEMG).Logo após foi comunicado aos 100 

conselheiros e aos convidados sobre a segunda edição do evento “ Juntos 101 

pelo Mucuri II “ que ocorrerá no dia 18 de junho, de 08:00 às 12:00 horas, 102 

na UFVJM-campus Mucuri e que pediu a presença de todos e também foi 103 

lida a programação para eles. Depois na parte de comunicados dos 104 

conselheiros, Sandro fez a divulgação do seminário de fruticultura, que 105 

será promovido pela EMATER, que é um projeto de frutas e legumes e que 106 

será um canal de conhecimento, principalmente para os agricultores e 107 

produtores, com este projeto de frutas e legumes e ocorrerá no dia 18 de 108 

junho, na UFVJM- campus Mucuri, às 13:00 horas e na programação vai 109 

contar com um representante da CEASA.  Meire da CASA da Floresta pediu 110 

para incluir como ponto de pauta para próxima reunião, o método do 111 

projeto Nascentes do Mucuri. Luís Ricardo falou da homenagem da 112 

empresa de papel higiênico da marca neve, do projeto que criaram do 113 



biodigestor residencial e completou que a ideia é de capacitar as pessoas a 114 

construírem suas próprias fossas e Alice o elogiou pelo belo trabalho. Túlio 115 

falou que a Câmara Técnica de Planos de Recursos Hídricos do Conselho 116 

Estadual de Recursos Hídricos - CTPLAN que tem como modelo este 117 

projeto. Nada mais a tratar, eu Alice Lorentz de Faria Godinho dei por 118 

encerrada a presente reunião, da qual lavrarei a presente Ata, que após 119 

lida será submetida à aprovação do Comitê. A reunião foi finalizada às 120 

16h30min. 121 
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Ata da reunião aprovada em xx/xx/2020 125 
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Alice Lorentz de Faria Godinho- Secretária Adjunta do CBH MU1  131 
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